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UMA TRINCA DE REIS
Miguel de Cervantes 

nos sugere, floreando 
com as letras de um jeito 
que apenas ele sabia 
fazer, que é muito mais 
saboroso o caminho 
que a pousada onde 
repousamos a carcaça. 
Seguindo pela mesma 
trilha, o poeta Antonio 
Machado certa feita havia 
dito que o caminhante se 
faz na caminhada, não na 
chegada (na verdade ele 
disse: caminante, no hay 
camino: se hace camino 
al andar).

E nós, figurinhas e 
figurões do século XXI, 
sem nos darmos conta, 
preferimos acorrentar o 
nosso olhar aos possíveis 
e desejáveis momentos 
de repouso, fazendo 
desses momentos os 
grandes objetivos da 
nossa vida; objetivos 
esses que, no nosso 
entender, deveriam ser 
conquistados para que 
ela, a nossa porca vida, 
seja [supostamente] 
realizada de forma plena.

Quantas e quantas 
vezes passamos os nossos 
dias, lamentando conosco 
mesmo - e com os nossos 
familiares, amigos e 
colegas - que queremos 
porque queremos que 
o dia passe logo, bem 

rapidinho; quantas e 
quantas vezes suplicamos 
em nosso íntimo para 
que os dias da semana 
voem em revoada para 
que possamos desfrutar 
do nosso abençoado 
fim de semana; quantas 
vezes rogamos para que 
o ano se vá de vereda e, 
assim, chegue logo o fim 
do mesmo, e tenhamos o 
Natal, as festas e, é claro, 
as férias.

Enfim, queremos que 
os anos sigam ligeiros, 
feito água de corredeira, 
para podermos nos 
aposentar e, é claro, 
repousar definitivamente 
das fadigas de uma 
vida vivida em grande 
correria.

Queremos porque 
queremos que o tempo 
passe, sem demora, para 
que possamos chegar ao 
momento do repouso, 
pouco importando 
quanto ele venha a durar, 
ou o que o dito-cujo 
venha a significar.

E, de tanto queremos 
isso, deixamos de viver 
às inúmeras alegrias e 
desventuras da vida, com 
tudo o que elas têm a nos 
regalar.

E reparem como 
fazemos isso todo santo 
dia, sem pestanejar. 

Torcemos para que a 
vida passe, para que 
possamos deixar de viver, 
para que paremos de 
ficar fugindo da vida e, 
enfim, possamos morrer. 
Morrer sem ter realmente 
vivido. Olhando 
melancolicamente para 
os tempos que se foram, 
repetindo os versos de 
Manuel Bandeira, vendo a 
vida que poderia ter sido, 
mas não foi.

Em resumidas contas é 
isso que estamos dizendo 
a plenos pulmões, aos 
quatro ventos, quando, 
por exemplo, iniciamos 
um dia de trabalho 
desejando que ele 
simplesmente termine 
para não mais estarmos 
ali, presentes, ou fingindo 
que estamos.

É exatamente isso que 
cantamos nos átrios do 
nosso coração quando 
nos atiramos sobre uma 
carteira escolar, feito um 
saco de batatas, com as 
ventas chumbadas na tela 
de um celular, arredio a 
qualquer possibilidade 
de aprendizado - de 
qualquer coisinha, útil 
ou não - ansiando estar 
em qualquer outro lugar 
para poder se debruçar 
em outro móvel e 
permanecer com a face 

grudadinha no mesmo 
aparelho eletrônico, ou 
em outra tranqueira 
similar.

Não queremos nos 
fazer presentes porque, 
muitas e muitas vezes, 
consideramos o lugar 
onde estamos, as tarefas 
que nos foram confiadas, 
indignas da formosura 
crítica da nossa 
pessoinha singular e, às 
vezes, isso pode até ser 
verdade; porém, penso 
que deveríamos nos fazer 
duas perguntinhas, pra 
lá de marotas, antes de 
afirmarmos uma coisa 
desse naipe.

Antes de qualquer 
coisa, já paramos para 
considerar que nós não 
somos minimamente 
dignos daquilo que 
estamos rejeitando com 
nossa maneira petulante 
de viver? Por um 
acaso, já paramos para 
considerar que, talvez, 
não sejamos dignos 
merecedores nem daquilo 
que recebemos, que nos 
foi confiado? Então, seria 
interessante matutarmos 
sobre isso.

Mas, como havíamos 
dito, vamos supor que 
realmente o quadro que 
dá forma ao nosso dia a 
dia seja, de fato, um misto 

de tédio, indignidade e 
aviltamento. Bem, diante 
disso, podemos levantar 
um outro ponto: o que 
nós temos feito para 
nos elevar diante desse 
quadro e, deste modo, 
elevá-lo conosco? O 
que temos feito para 
dignificá-lo? Pois é. Foi o 
que eu pensei.

Sim, a resposta 
adequada a todas 
essas indagações não 
são difíceis de serem 
encontradas, pouco 
importando quais sejam 
as circunstâncias que 
dão o tom de nossos dias. 
O problema é que, tal 
resposta, exige de nossa 
parte uma disposição 
a abraçar a cruz nossa 
de cada dia que, em 
resumidas contas, é 
uma abertura para uma 
vida virtuosa, para a 
maturidade, que negamos 
cotidianamente com mil e 
um subterfúgios.

Preferimos a ânsia 
constante pelo momento 
fugidio da irreverência 
das horas vazias do que 
encarar, com destemor, 
o vazio que, muitas e 
muitas vezes impera em 
nosso coração, que nos 
impede de abraçar, com 
força, cada momento que 
dá forma aos nossos dias 

e reconhecer, em cada 
um deles, uma abertura 
possível para a beleza, 
para a bondade, para 
a verdade e que, por 
sua deixa, poderá nos 
impulsionar para um 
vislumbre da eternidade.

Podemos dizer que, 
cada um de nós, cada 
um à sua maneira, 
vive de modo similar a 
personagem, interpretada 
por Adam Sandler, no 
filme Click (2006). 
Personagem essa que 
recebe de um anjo um 
controle remoto que 
lhe permite pular os 
momentos, dias e meses 
que considerasse chato. 
Obviamente, o resultado 
foi tão trágico quanto 
cômico. Não tão cômico 
quanto o modo como nós 
fugimos da nossa vida, 
mas, com certeza, tão 
trágico quanto a maneira 
como insistimos em fugir 
de nós mesmos.

Por isso, procuremos 
nos fazer presentes, 
para que a nossa vida 
não termine sendo uma 
grande ausência mediada 
por conexões vazias.

por Dartagnan da Silva 
Zanela (*)

Educadores da Rede Municipal de Ensino participam 
de capacitação 
Formação continuada de capacitação foi direcionada à diretores, secretários, professores e estagiários

Na última sexta-feira, 
dia 02, a Secretaria de 
Educação de São José 

do Cedro promoveu, no 
Centro de Convivência 
dos Idosos, uma 

formação continuada 
de capacitação para os 
diretores, secretários, 
professores e estagiários 
da Rede Municipal de 
Ensino. O objetivo do 
encontro foi trabalhar 
sobre a retomada do ano 
letivo, criando uma roda 
de conversa. 

A palestra foi 
conduzida por Renato 
Pacholek, que explanou 
sobre o tema “A arte 
de ser Educador” e 
proporcionou aos 
participantes um 
momento de discussão e 
deliberação de ideias. 

O Prefeito João Luiz de 
Andrade esteve presente 
e destacou a importância 
da participação dos 
professores nas 
formações continuadas, 
enfatizando que a 
busca constante por 

atualização e aquisição 
de novos conhecimentos 
são essenciais para 
o desenvolvimento 
profissional de cada 
servidor. 

Em seu discurso, 
o chefe do executivo 
destacou a qualidade 
da educação Cedrense, 
enaltecendo a 
conquista por dois anos 
consecutivos do título 
de segunda melhor 
educação do Estado 
através do “Prêmio Band 
Cidades Excelentes”. 

Participaram do 
evento a Secretária 
de Educação, Simone 
Trevisol, a Diretora de 
Cultura Luana Pesente, 
a nova Coordenadora 
Pedagógica da Educação 
Fundamental, Iara 
Soares, a Diretora 
da Secretaria de 

Educação, Sirlei Moraes, 
e a Coordenadora 
Pedagógica da Educação 

Infantil, Silvia Rebonatto.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Retomadas as aulas na Rede Municipal de 
Educação de Bom Jesus do Sul
Os alunos da Rede Municipal de Ensino retornaram as salas de aula na última segunda-feira, dia 05

A Rede Municipal 
de Educação de Bom 
Jesus do Sul retomou 
na última segunda-feira, 
dia 05, as aulas do 
período letivo de 2024. 
As informações são do 
Chefe do Departamento 
de Educação, Clauderi 
Farias, que ainda 
detalhou as melhorias 
nas instalações escolares 
e mudanças nas 
matrículas.

Uma das novidades 
para o ano letivo de 

2024 é a construção de 
duas novas salas de aula 
no Centro Municipal de 
Educação Infantil. “Essa 
expansão proporcionou 
mais espaço para as 
crianças e contribui para 
o conforto e a qualidade 
do ensino oferecido”, 
afirmou Clauderi.

Além das melhorias 
no CMEI, houve um 
investimento no valor de 
R$ 300 mil, destinado 
à Escola Municipal 
Roberto Mazzocatto, 

por meio do Deputado 
Federal Vermelho. 
Esse investimento 
foi direcionado para 
reformas e melhorias 
na infraestrutura da 
escola, garantindo um 
ambiente mais propício 
ao aprendizado.

Além disso, o Chefe 
do Departamento de 
Educação informou 
sobre mudanças nas 
matrículas. O processo de 
matrícula foi aprimorado 
para torná-lo mais ágil 

e eficiente, facilitando o 
acesso dos alunos à rede 
municipal de ensino.

“O retorno às aulas é 
um momento importante 
para os alunos, 
professores e toda a 
comunidade educacional. 
Com investimentos na 
infraestrutura escolar e 
melhorias no processo de 
matrícula, Bom Jesus do 
Sul está comprometida 
em oferecer uma 
educação de qualidade 
aos seus estudantes”, 

concluiu Clauderi.

As Agências do Trabalhador 
do Paraná e postos avançados 
começam a semana com a oferta 
de 17.950 vagas de emprego 
com carteira assinada no Estado. 
A maior parte é para auxiliar de 
linha de produção, com 3.581 
oportunidades. Na sequência, 
aparecem as funções de 
repositor de mercadorias, com 
501 vagas, safrista, com 463, e 

abatedor de porco, com 380.
A região de Cascavel 

concentra o maior volume de 
postos de trabalho disponíveis 
(4.757). São 916 vagas para 
auxiliar de linha de produção, 
380 para abatedor de porco, 
265 para operador de processo 
de produção e 140 para 
abatedor de aves.

A Grande Curitiba aparece 

em seguida (4.370), com 489 
oportunidades para repositor de 
mercadorias, 326 para auxiliar 
de linha de produção, 177 para 
operador de telemarketing ativo 
e receptivo e 173 para operador 
de caixa. Na Capital, a Agência 
do Trabalhador Central oferta 
151 vagas para preenchimento 
imediato: auxiliar de limpeza 
(169), auxiliar de cozinha 

(55), garçom (12), chapista de 
lanchonete (10) e zelador (5).

As regiões de Londrina 
(1.896), Campo Mourão (1.762), 
Foz do Iguaçu (1.445) e Pato 
Branco (1.133) são destaques 
no Interior. Em Londrina, 
as funções que lideram as 
ofertas de vagas são auxiliar de 
linha de produção, com 368 
vagas, alimentador de linha de 

produção, com 133, safrista, 
com 106, e monitor agrícola, 
com 51 oportunidades. Em 
Campo Mourão, os destaques 
são para auxiliar de linha de 
produção (490), safrista (273), 
magarefe (125) e oficial de 
serviços gerais na manutenção 
de edificações (93). 

Na Região de Foz do Iguaçu há 
oferta de emprego para auxiliar 

de linha de produção, com 433 
oportunidades, alimentador de 
linha de produção, com 126, 
servente de obras, com 82, e 
operador de caixa, com 72. Em 
Pato Branco, são ofertadas 340 
vagas para auxiliar de linha de 
produção, 76 para safrista, 58 
para operador de processo de 
produção e 53 para operador 
de caixa.

Carteira assinada: mês inicia com 17,9 mil vagas ofertadas nas Agências do Trabalhador
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Tributação fecha primeiro mês com grande 
procura para renovação de alvarás 
O primeiro mês com aproximadamente 30% dos alvarás de licença já renovados

Conforme a Fiscal de 
Tributos da Prefeitura 
de São José do Cedro, 
Jessica Schommer, 
o setor fechou o 
primeiro mês com 
aproximadamente 30% 
dos alvarás de licença 
já renovados. Esse 
número representa um 
aumento significativo em 
comparação ao mesmo 
período do ano passado, 
quando, na época, 
observou-se uma menor 
procura no primeiro mês.

Jessica destaca 
que esse percentual 
representa cerca de 
550 alvarás que já 
estão realizando ou já 
concluíram o processo de 
renovação. Em números 
absolutos, São José do 
Cedro tem cerca de 1750 
empresas estabelecidas 

que precisam desse 
documento. 

“A antecipação na 
renovação é aconselhada, 
pois, além de evitar 
congestionamentos 
próximos à data finda, 
o processo demanda a 
apresentação de diversos 
documentos provenientes 
de órgãos como 
bombeiros e vigilância 
sanitária, o que pode 
tornar o processo mais 
moroso”, explicou a fiscal.

Os documentos 
necessários para a 
renovação dos Alvarás 
de Funcionamento e 
Localização são:

1 - Atestado dos 
bombeiros válidos 
ou autodeclaração de 
dispensa emitida pelo 
contribuinte quando 
enquadrado; 

2 - Alvará Sanitário 
ou dispensa do alvará 
sanitário conforme 
enquadramento e demais 
documentos solicitados 
pela vigilância.

3 - CND Municipal; 
4 - Comprovante 

de Inscrição CNPJ 
atualizado, ou 
documentos pessoais 
quando for autônomo. 

O prazo para a 
renovação se encerra 
em 28 de março, 
e a Prefeitura está 
incentivando os 
empresários a não 
deixarem para a última 
hora. Qualquer dúvida, o 
contribuinte pode estar 
entrando em contato com 
o Setor de Tributação, 
pelo telefone (49) 
99192-2471.

GERAL.
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Grande festividade marca a reinauguração da 
nova agência Cresol Evolução
A nova estrutura, mais moderna e ampla, visa atender as necessidades da comunidade dentro de um 
planejamento de crescimento da cooperativa de crédito

Uma grande 
festividade com a 
presença de centenas 
de pessoas marcou um 
momento importante 
na história da Cresol 
Evolução, em Dionísio 
Cerqueira.

A cooperativa de 
crédito celebrou na 
noite de 2 de fevereiro, 
a reinauguração de sua 
agência na Tri Fronteira, 
um marco significativo 
em sua trajetória 
de desenvolvimento 
econômico e social. 

A Cresol, uma 
cooperativa de 
crédito que há anos 
tem sido uma força 
impulsionadora da 
região, reinaugurou 
sua agência local com 
um design moderno 
e funcional. Com a 
presença de diretores, 
colaboradores, lideranças 
políticas e associados, a 
Cresol Evolução entregou 
para a comunidade um 
espaço todo revitalizado 
e com ambientes dentro 
dos novos padrões de 
atendimento humanizado. 
A agência de três 
pisos com elevador é 

a materialização do 
compromisso da Cresol 
em servir e atender 
às necessidades da 
população de Dionísio 
Cerqueira e Barracão. 

Durante o evento, 
Geovane Giebelmeier, 
presidente do sistema 
Cresol Evolução, destacou 
o cuidado meticuloso 
colocado na concepção 
da nova estrutura, 
projetada para oferecer 
comodidade e eficiência 
aos associados em suas 
transações financeiras e 
muito mais.

O presidente 
enfatizou a importância 
de proporcionar uma 
experiência completa 
aos cooperados, e isso 
incluiu a criação de 
uma sala de coworking, 
onde associados podem 
reservar espaços para 
reuniões com clientes 
ou fornecedores. A 
iniciativa visa fortalecer a 
cooperação e a interação 
entre membros da 
comunidade empresarial 
local.

“A partir de agora os 
serviços da Cresol serão 
centralizados na nova 

agência, marcando uma 
mudança significativa 
no atendimento à 
comunidade”, reiterou 
ele. 

Geovane Giebelmeier 
aproveitou a 
oportunidade para 
reforçar o compromisso 
da Cresol em contribuir 
para o desenvolvimento 
da cooperativa e 
da comunidade de 
Dionísio Cerqueira. Ele 
expressou sua ambição 
em fazer parte de uma 
equipe dedicada a 
servir com humildade 
e simplicidade, sempre 
respeitando concorrentes 
e contribuindo para o 
progresso local.

Thiago Rheinheimer, 
o novo gerente da 
agência cerqueirense, 
que atualmente reside em 
Tenente Portela, também 
esteve presente na 
cerimônia para prestigiar 
o evento. Ele assumirá 
oficialmente suas funções 
no próximo dia 19, 
trazendo consigo 25 anos 
de experiência no setor 
financeiro, a maioria 
deles em cooperativas de 
crédito.

Jonas Ansolin, diretor 
de negócios da Cresol, 
enfatizou a importância 
de manter a essência 
humilde e acolhedora 
da cooperativa, mesmo 
com a modernização da 
agência. Ele reforçou 
o compromisso da 
Cresol em compreender 
as necessidades dos 
cooperados e tomar 
decisões que melhorem 
suas vidas.

Fábio Sangaletti, 
diretor administrativo 
da Cresol, destacou 
a satisfação de ver a 
cooperativa crescer e 
expandir suas operações 

em Dionísio Cerqueira. 
Ele ressaltou que 
o desenvolvimento 
econômico da cidade é 
um sinal de confiança 
de investidores e 
elogiou a Cresol por 
sua contribuição para o 
aumento do emprego e 
da oferta de crédito na 
região.

O prefeito Thyago 
Gnoatto parabenizou a 
Cresol Evolução por mais 
esta conquista, dizendo 
que a mesma contribuiu 
para o desenvolvimento 
econômico da Tri 
Fronteira, através dos 
princípios e atuação do 

Cooperativismo.
A presidente da 

Ascoagrin, Dayana 
Andrade enalteceu que a 
Cresol Evolução cumpre 
um importante papel 
no contexto econômico 
cerqueirense, atuando 
no fortalecimento 
da economia local, 
junto ao comércio, 
aos agricultores e a 
comunidade em geral.

Após o desenlace 
da fita inaugural, 
os presentes foram 
convidados a conhecer a 
nova estrutura.

GERAL.

O deputado federal Jorge 
Goetten  foi às redes sociais 
defender a aprovação do projeto 
de recomposição do ICMS dos 
combustíveis votado na Câmara 
Federal. A medida pode trazer 
mais de 1 bilhão e 100 milhões 

de reais para Santa Catarina até 
2025.

“Na campanha eu sempre 
falava que seria um deputado 
municipalista. Todos sabemos 
que o nosso Estado é um dos 
que mais arrecada, mas que 

menos recebe de volta do 
Governo Federal. Então trata-se 
de fazer justiça com nossos 
municípios, de cuidar dos 
catarinenses”, afirmou.

O texto foi votado ainda na 
quinta-feira passada e aprovado 

pelos deputados federais.  Em 
vídeo divulgado nas redes 
sociais, Goetten afirmou: “Era 
minha obrigação votar favorável. 
Sou oposição do Governo, mas 
não ao Brasil”.

O projeto é originário do 

Governo Federal após um 
acordo entre União e estados, 
já que muitos deles estavam 
obtendo liminares na justiça 
para receber a compensação. De 
acordo com o texto, uma parte 
será repassada diretamente aos 

municípios, por meio do FPM 
(Fundo de Participação dos 
Municípios) e outra diretamente 
aos estados em até três anos.

 

 “Não é justo Santa Catarina perder 1 bilhão de reais”, afirma Goetten sobre recomposição do ICMS
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Como atrair amor em 2024 utilizando frases de motivação

As palavras têm muita força e 
ativam o pensamento positivo, 
redirecionando a energia para o 
foco na realização dos desejos, 
inclusive os amorosos, tão deseja-
dos. Por isso, utilizando frases de 
motivação ou afirmações positivas 
você pode, sim, atrair amor .    

Você pode escrever em um papel, 
pronunciar mentalmente ou falar 
com você mesma na frente de um 
espelho. Ou simplesmente ler mais 
sobre o assunto.

A seguir, veja como você deve 
fazer as afirmações para que elas 
realmente funcionem.

Passo a passo

01. Escreva seus desejos no papel, 
porque é como fazer disso um do-
cumento oficial dos seus projetos 
de vida.

02.  As afirmações devem ser sem-
pre no tempo presente , como se já 
estivessem acontecendo e, assim, 
essas frases terão muita força.

03. Escreva com caneta preta 
nova em um papel vermelho novo 
e guarde num envelope também 
vermelho .

04. Depois, recomendo ler em voz 
alta e, em seguida, ficar em silên-

cio e respirar profundamente três 
vezes.

05. A seguir, você pode colocar o 
envelope com as afirmações perto 
da porta de entrada da sua casa, 
local que atrai a energia e fará 
você se lembrar do seu desejo com 
positividade.

06. Outra sugestão é colocar na 
gaveta de cabeceira do seu quarto, 
que simboliza apoio e futuro, ou 
pode colocar as suas afirmações 
no seu altar.

07. Outra ideia é pendurar o enve-
lope perto de uma janela para os 
ventos levarem seus pedidos e os 
espalhe pelo universo.

Por que essas cores?

A cor vermelha para o papel e para 
o envelope potencializa a realiza-
ção, pois é a cor da proteção, da 
ação, do amor, do elemento fogo.

E usar a caneta preta (o preto sim-
boliza a energia do elemento água) 
no papel vermelho (o vermelho 
simboliza a energia do elemento 
fogo), proporciona a união dessas 
duas energias auspiciosas — ou 
seja, o movimento contínuo da 
água e a ação do fogo. Isso poten-
cializará seus projetos, sonhos e 
desejos.

A tinta preta no papel vermelho é 
um costume oriental . Isso por-
que o preto representa a água e a 
sabedoria profunda e o vermelho 
representa o fogo e o sucesso.

Segundo um ditado popular, 
“Quando um pingo de água cai 
sobre o fogo, acontece uma ebuli-
ção; e é por ebulição que todas as 
coisas acontecem” .

Afirmações positivas para 
atrair amor
 
Você pode seguir essas frases ou 
então usá-las como exemplo para 
escrever do seu próprio jeito. 

Relacionamentos sólidos e amoro-
sos iluminam a minha vida.

Amo tudo o que vejo e escolho o 
caminho do amor.

Eu me alegro com o amor que 
encontro todos os dias.

Sinto-me bem ao me olhar no 
espelho dizendo: Amo você de 
verdade!

Mereço amor, romance, alegria e 
tudo de bom que a vida tem a me 
oferecer, aqui e agora.

Atraio amor e romance para a mi
nha vida e os recebo agora.

Atraio o(a) companheiro(a) ideal e 
verdadeiro(a).

Tenho um relacionamento alegre e 
profundo com uma pessoa que me 
ama de verdade.

Sou uma pessoa bonita. Amo e 
sou amada(o) e o amor me acolhe 
aonde quer que eu vá.

O amor acontece. Eu me liberto 
da necessidade desesperada de 
encontrar um amor e me abro para 
que ele me encontre no momento 
certo.

Somos um casal unido e somos 
abençoados, saudáveis, equilibra-
dos, serenos, pacientes, alegres, 
companheiros, apaixonados e 
prósperos.

Somos um casal em perfeita sinto-
nia e ligado por coração, mente e 
espírito.

Tenho um parceiro(a) maravilho-
so(a) e ambos estamos felizes e 
em paz.

Cuidando delas
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

DECRETO Nº002/2024

Nelson  Aloisio  Kunsler,  Presidente  da  Câmara  de

Vereadores  do  Município  de  Flor  da  Serra  do  Sul,  Estado  do

Paraná, no uso das atribuições legais que lhe são conferidas,

DECRETA:

Art. 1º -  Fica suspenso o atendimento presencial em todos os
departamentos da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul
nos  dia  05  e  06  de  fevereiro,  em  virtude  de  todos  servidores
estarem participando de treinamento presencial  referente à Nova
Lei de Licitações, retornando ao normal no dia 07 de fevereiro de
2024.

Parágrafo  Único: Em  caso  de  urgência,  as  demandas
poderão ser enviadas ao e-mail  camara@flordaserradosul.pr.leg.br
ou entrando em contato através do telefone (46) 3565-1367.

Art.  2º  -  Este  Decreto  entra  em  vigor  na  data  de  sua
publicação, revogadas as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul/PR, 01 de fevereiro de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler 
Presidente

Portaria 004/2024

EXONERA ASSESSOR JURÍDICO DA MESA DIRETORA

NELSON ALOISIO KUNSLER,  Presidente da Câmara Municipal  de Flor da

Serra  do  Sul  –  Paraná,  no  uso  de  suas  atribuições  legais  que  lhe  são

conferidas por Lei:

RESOLVE:

Art.  1º  -  Exonerar  o Sr.  SIDIMAR PIMENTEL,  do  cargo em Comissão de

Assessor Jurídico da Mesa Diretora da Câmara de Vereadores de Flor da Serra

do Sul/PR com nível de vencimento CC-2, código 51, a partir  do dia 02 de

fevereiro de 2024. 

Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas

as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul, 01 de fevereiro de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER

Presidente

INSTRUÇÃO NORMATIVA Nº 001/2024

NORMATIZA  E  REGULAMENTA  O  FLUXO  OPERACIONAL
REFERENTE  A  DISPENSA  DE  LICITAÇÃO  DO  PODER
LEGISLATIVO  DO  MUNICÍPIO  DE  BARRACÃO,  ESTADO  DO
PARANÁ.

O PODER LEGISLATIVO DE BARRACÃO, ESTADO DO PARANÁ, no uso das atribuições;

CONSIDERANDO  a  Lei  Federal  nº  14.133/2021  -  Lei  de  Licitações  e  Contratos

Administrativos; 

CONSIDERANDO a necessidade de disciplinar os procedimentos para aquisição de bens e

contratação de serviços e estabelecer os trâmites processuais referentes a dispensa de licitação no

Poder Legislativo   do Município de Barracão;

RESOLVE:

Art. 1º. Normatizar e regulamentar o Fluxo Operacional do processo de Dispensa de Licitação ,  no

âmbito  do  Poder  Legislativo,  para  atender  legalmente  os  dispositivos  das  normas  gerais  de

contratações, nas exigências dos regramentos disciplinares de licitação e contratos.

Art.  2º. É  de  observância  obrigatória,  no  âmbito  do  Poder  Legislativo,  o  fluxograma  referente  à

tramitação do Processo Administrativo Licitatório constante do Anexo I desta Instrução Normativa.

Parágrafo único. Antes de iniciar o processo administrativo, o Gestor  deve efetuar uma consulta para

verificar  a  existência  de  contrato  vigente  do  objeto  a  ser  contratado,  bem  como  disponibilidade

orçamentária, item obrigatório.

Art. 3º. Os procedimentos iniciais e obrigatórios (Fase Interna), bem como de publicação de aviso de

dispensa de licitação visando  aquisição de bens e contração de serviços dar-se-á conforme o fluxo nos

seguintes passos:

I - O Processo Licitatório se inicia com a solicitação da unidade ou órgão responsável por identificar a

necessidade  de contratação de bens,  serviços  e  obras,  e  requerê-la  via  oficio,  encaminhando a

documentação ao ordenador de despesas para autorização.

II - O Ordenador de Despesas emite a autorização e envia a documentação, à Divisão de Licitações

para análise documental. Caso não seja autorizado, os documentos serão arquivados.

III  -  A  Divisão de Licitações procederá  a  análise  documental,  e  aprovada,  solicitará  ao setor  de

Contabilidade declaração de existência de dotação orçamentária e posterior reserva orçamentária.

Caso haja divergência documental o processo será devolvido ao demandante para saneamento das

pendências.

IV  -  Recebendo  o  Processo,  a  Divisão  de  Contabilidade  efetuará  a  identificação  e  bloqueio  do

orçamento, devolvendo-o a Divisão de Licitações, que procederá com a Elaboração da Minuta do

Edital, sendo em seguida encaminhado para análise e emissão de Parecer Jurídico.

V - Instruído o processo com o Parecer Jurídico, a Divisão de Licitações deverá proceder com a

publicação de aviso de dispensa de licitação em mídia oficial impressa, diário eletrônico e site oficial,

sendo respeitado prazo de 07(sete) dias para apreciação de propostas e em seguida demais trâmites,

respeitando demais prazos previstos na legislação, que ao final, deverá ser encaminhado novamente

para emissão de parecer jurídico.

Art. 4°. Esta Instrução Normativa entra em vigor na data da sua publicação.

Barracão/PR, 31 de janeiro de 2024.

VALDELIRIO BORGES DE LIMA

VEREADOR PRESIDENTE

CÂMARA MUNICIPAL DE BARRACÃO /PARANÁ

PORTARIA Nº 01/2024
NOMEIA  OUVIDOR  DO  PODER  LEGISLATIVO  DE
BARRACÃO/PR.

VALDELIRIO  BORGES  DE  LIMA, Presidente  da  Câmara  de  Vereadores  de
Barracão, Estado do Paraná, no uso das suas atribuições legais que lhe são atribuídas pela
legislação vigente e pela Resolução n. 02/2023.

RESOLVE:

Art. 1º: Com base no artigo 4º da Resolução n. 02/2023, nomear o Vereador Marcos 
Bellan como ouvidor do Poder Legislativo de Barracão.

Art. 3°: Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário. 

Gabinete do Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Barracão, Estado do 
Paraná, 29 de janeiro de 2024.

VALDELIRIO BORGES DE LIMA

VEREADOR PRESIDENTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO /PR C

NPJ 02.021.151/0001-51

NOTIFICAÇÃO E CHAMAMENTO PÚBLICO DE FAMILIARES, PARENTES OU 
INTERESSADOS PARA CADASTRAMENTO, IDENTIFICAÇÃO E CONSERVAÇÃO 
DE SEPULTURAS NO CEMITÉRIO MUNICIPAL DE ANCHIETA/SC. 

IVAN JOSÉ CANCI, Prefeito de Anchieta, Estado de Santa Catarina, torna público aos 
familiares, parentes e ou interessados de pessoas falecidas e sepultadas no Cemitério 
Municipal de Anchieta, localizado no prolongamento da Avenida Anchieta, cidade de 
Anchieta – SC, cujos túmulos ou sepulturas estejam em situação de aparente abandono, 
ruina ou sem manutenção e conservação, para que até o dia 16 de março de 2024, 
compareçam na Prefeitura Municipal de Anchieta, localizada na Av. Anchieta, 838, 
Centro, para a regularização, a integra do edital está disponível no site: 
https://www.anchieta.sc.gov.br/uploads/sites/403/2024/01/Edital-Notificacao-Cemiterio-
2024.pdf  

ESTADO DE SANTA CATARINA
MUNICÍPIO DE ANCHIETA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ANCHIETA

A movimentação de cargas nos 
aeroportos de Santa Catarina teve 
um crescimento de 25,3% em 2023, 
em relação ao ano anterior. Os dados 
foram confirmados pela Agência 
Nacional de Aviação Civil (Anac), que 
divulgou o fechamento dos dados 
de todo o Brasil. O desempenho 
catarinense é significativo diante da 
queda de 1,17% registrada em todo 
o país.

“Todo o esforço feito pela gestão 
dos aeroportos conseguiu garantir 
dados positivos em um ano que foi 
difícil para o setor e crescer desta 
forma, enquanto o desempenho 
geral foi negativo, mostra o quanto 
há potencial para melhorar ainda 
mais. A orientação que recebemos 
do governador Jorginho Mello é 
dar o apoio necessário para que 
se continue crescendo”’, avalia o 
secretário de Porto, Aeroportos e 
Ferrovias (SPAF), Robison Coelho.

Pelos aeroportos do estado, 
foram 14,4 mil toneladas, sendo 
o Aeroporto de Florianópolis 
o que mais cresceu (32% em 
relação a 2022). Pela capital foram 
movimentadas 7,4 mil toneladas 
em 2023, sendo 4,9 mil de cargas 
nacionais e 2,4 mil de cargas 
internacionais.

O ranking de cargas pelo estado 
segue com Navegantes com 5 
mil toneladas, Joinville com 1 
mil toneladas, Chapecó com 747 
toneladas, Jaguaruna com 142 
toneladas e Correia Pinto com 5 

toneladas. 

PASSAGEIROS
A Anac também divulgou os 

dados gerais do Brasil e confirmou 
que pelos aeroportos de Santa 
Catarina passaram 7,3 milhões 
de passageiros, um crescimento 
de 18,4% em relação a 2022. O 
movimento catarinense corresponde 
a 3,52% da movimentação nacional, 
que foi de 208,2 milhões de 
passageiros. A alta catarinense foi 
superior à média nacional, que foi 
de 13,43%.

O ranking de movimentação 
de passageiros nos aeroportos 
de SC têm Florianópolis com 3,9 
milhões de passageiros, seguido 
por Navegantes com 2,2 milhões, 
Chapecó com 600 mil, Joinville com 
435 mil, Jaguaruna com 133 mil e 
Correia Pinto com 25 mil.

REGIONAL
Em relação à Região Sul, Santa 

Catarina tem a melhor relação 
de passageiros per capita (1,0), 
enquanto que no Paraná é de 0,8 
e no Rio Grande do Sul é de 0,7. O 
estado teve 29,2% do total de 25 
milhões de passageiros dos três 
estados da região.

Movimentação de cargas aéreas cresce 25,3% em Santa 
Catarina
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Secretaria promove formação para os 
gestores escolares da rede municipal
O evento promoveu uma formação ministrada pela renomada professora Zelandia Cecconi

Na última sexta-feira 
(02), a secretaria de 
Educação de Dionísio 
Cerqueira, promoveu 
uma formação ministrada 
pela renomada 
professora Zelandia 
Cecconi, abordando o 
papel da gestão escolar 
na construção de uma 
educação de qualidade. 
O evento reuniu todos 
os gestores escolares 
da rede municipal, 
que desempenham 
um papel fundamental 
no desenvolvimento e 
sucesso dos alunos.

A gestão escolar 
desempenha um papel 
crucial na promoção 
de uma educação 
de qualidade, pois é 
responsável por criar 

um ambiente propício 
ao aprendizado, 
garantindo que todas 
as necessidades dos 
estudantes sejam 
atendidas. 

Os gestores escolares 
têm a missão de liderar 
e coordenar equipes de 
professores, estabelecer 
metas educacionais, 
administrar recursos 
e promover a cultura 
acadêmica.

Além disso, a gestão 
escolar atua como 
uma ponte entre a 
comunidade escolar 
e a comunidade em 
geral, promovendo uma 
relação de parceria e 
engajamento. A interação 
é fundamental para 
envolver os pais e 

responsáveis no processo 
educacional, fortalecendo 
a participação da 
família na formação dos 
estudantes.

A formação ministrada 
pela professora 
Zelandia Cecconi 
tem como objetivo 
capacitar os gestores 
escolares, fornecendo 
conhecimentos e 
estratégias atualizadas 
para que possam 
enfrentar os desafios 
do cotidiano escolar. 
Através dessa formação, 
os gestores poderão 
aprimorar suas 
habilidades de liderança, 
gestão de equipes, 
planejamento pedagógico 
e gestão de recursos.

“Acreditamos que 

investir na formação e 
capacitação dos gestores 
escolares é fundamental 
para alcançar uma 
educação de qualidade. O 
compromisso e dedicação 

desses profissionais são 
essenciais para criar um 
ambiente educacional 
estimulante, inclusivo 
e que proporcione 
oportunidades de 

aprendizado para todos 
os estudantes”, disse o 
secretário da Educação, 
Evandro Vargas.

EDUCAÇÃO & CULTURA.


